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南沙区委常委、常务副区长魏敏：

加快打造协同港澳
面向世界的重大战略性平台

习近平总书记在报告中指出，支持香港、澳门发展经

济、改善民生、破解经济社会发展中的深层次矛盾和问题，

促进香港、澳门长期繁荣稳定，支持香港、澳门更好融入国

家发展大局，为实现中华民族伟大复兴更好发挥作用。当

前，粤港澳大湾区建设正在纵深推进，国务院印发《广州南

沙深化面向世界的粤港澳全面合作总体方案》（下称《南沙

方案》），赋予南沙打造立足湾区、协同港澳、面向世界的重

大战略性平台的使命任务，《南沙方案》贯彻落实各项工作

已全面铺开，党的二十大报告为我们下一步参与粤港澳大

湾区建设、深化面向世界的粤港澳全面合作指引了方向。

接下来，我们将坚持以习近平新时代中国特色社会主

义思想为指导，认真学习贯彻党的二十大精神，坚决落实中

央决策部署以及省、市工作要求，高标准贯彻落实《南沙方

案》重大战略任务，准确把握“三新一高”重要要求，突出高

水平规划引领、突出“四链”融合互促、突出内联外通功能提

升、突出全面深化改革开放牵引、突出营造一流城市环境，

全力以赴加快打造立足湾区、协同港澳、面向世界的重大战

略性平台，勇当践行习近平新时代中国特色社会主义思想

的生动样板、支持港澳更好融入国家发展大局的支撑保障、

深化改革扩大开放的开路先锋、推动大湾区融合发展的重

大平台和广州高质量发展的强劲引擎。

习近平总书记向大会作报告时指出，从现在起，中国共产党的中心任务就是团结带领全国各族人民全
面建成社会主义现代化强国、实现第二个百年奋斗目标，以中国式现代化全面推进中华民族伟大复兴。

巍巍巨轮，乘风破浪；漫漫征程，唯有奋斗！伟大变革铸就光辉成就，党和时代在召唤，我们擎旗奋进再
出发，这是奋斗者的声音。

■统筹：新快报记者 潘芝珍
■采写：新快报记者 朱清海 黎秋玲 李佳文 高京 王娟 李红云 通讯员 公交宣

学习党的二十大报告 奋斗者这么说

暨南大学2020级力学与建筑工程学院
土木水利专业硕士生谢彬华（香港）：

鼓励更多港澳台青年
融入国家发展大局

在暨南大学的这5年，我感受到了祖国在多

个维度上的瞩目成就。中国跨度：港珠澳大桥，

让我们港澳地区与内地的联系更加紧密；中国力

度：5G技术、科技发展、举办冬奥等让我见证非

凡；中国温度：疫情防控攻坚战，始终把中国人民

生命安全放在首要位置……

过去5年我一直从事学生工作，致力于服务

港澳台的学生，希望可以讲好中国故事，积极传

播中国红色文化与优秀传统文化。截至目前我

已经服务了超过2600名港澳学生的实习对接工

作。如今，我也加入到大湾区创新创业队伍，我

与团队致力于打造一个交流、教育、升学、研学方

面一站式的信息服务平台，希望以后可以积极鼓

励更多港澳台青年融入到大湾区的建设和国家

的发展大局中来。

广州公交集团党委书记、董事长陈万雄：

以“绣花”功夫
做好公共交通服务

认真聆听学习习近平总书记代表第十九届

中央委员会作的报告，备受鼓舞，催人奋进！报

告不仅全面总结了过去五年取得的历史性成

就，更明确宣示党在新征程上举什么旗、走什么

路，以什么样的精神状态、朝着什么样的目标继

续前进，为党和国家事业的新发展绘制了美好

蓝图。

广州公交集团各级党组织将认真学习贯彻

党的二十大精神，积极响应党中央号召，弘扬伟

大建党精神，坚持以人民为中心，开拓创新，勇毅

前行，以“绣花”功夫做好公共交通服务，服务城

市发展大局，服务市民美好出行，推动集团高质

量发展，助力广州实现老城市新活力、“四个出新

出彩”和粤港澳大湾区互联互通，为交通强国建

设贡献力量，奋力谱写新时代中国特色社会主义

绚丽华章。

五年前的党的十九大，杜玉涛和其

余18位来自一线的党代表走上首次设立

的“党代表通道”接受媒体采访。那时，

作为科技战线一线工作者的她已经是手

工克隆技术第一人，也是“广东省地方级

领军人才”。之后的5年，她一如既往地持

续奋战在生命科技行业第一线，并当选为

党的二十大代表。对此，深圳华大生命科

学研究院党委书记杜玉涛表示，非常感谢

组织对她的信任，她也将继续在生命科技

领域发光发热，做好代表履职工作，为建

设健康中国贡献科技力量。

“再次当选党代表，激动的心情比上

次来得还要深刻。作为基层代表，能够

参加两次党代会是非常荣幸的事情。”

杜玉涛表示，十分感谢组织对她过往五

年履职工作的认可，她也将继续推动生

命科技在公共卫生领域里的应用。

“我们希望用生物技术赋能生命健

康产业。华大自主研发的基因测序仪，能

够在源头上实现成本可控以及核心工具的

完全自主。”杜玉涛说，这为华大在生命科技

领域的技术科研和产业推广奠定了非常坚

固的基础。

“党员就是要为群众办实事。作为

一名党代表，我会积极参与交流宣讲、调

研学习、走访慰问等活动，通过多样的形

式引导党员坚定理想信念，丰富文化精

神；在生活和工作上给予基层党员和群

众更多的关怀和帮助。”杜玉涛说，作为

一名一线科技工作者，她将一直致力于

让基因科技为民生造福，推动生物科技

在健康领域的广泛应用。

杜玉涛：

基因科技普惠千万家庭
为健康中国贡献科技力量

新快报:您是什么时候入党的？入

党的初心是什么？

杜玉涛:1997 年，我还是一名医学

专业的大学生，在学校老师的鼓励和

推荐下，我怀着激动紧张的心情宣誓

入党。从此，无论在工作上还是生活

上，我都处处以更高的标准严格要求

自己。

跟很多人一样，我入党的初心非

常简单，就是立志在事业上不断进取，

成为一名让组织满意、身边人认可的

优秀共产党员。这几年，在上党课时，

我也经常告诉年轻同志，要不忘初心，

记住自己为什么而出发。这一路走

来，不管工作岗位如何变化，我的初心

从未改变。

新快报：身处基层一线，今年您打

算把哪些基层的声音带到会上，会关

注哪一类的热点民生问题？

杜玉涛：十九大以来，我国的科研

环境不断向好，科研投入与科技人才

扶持的力度不断加大，科研成果的转

化落地加速。以我所从事的生命科技

事业为例，过去几年，随着技术的进

步，已经给广大的老百姓在健康领域

带去了很多助力，经过这些年的技术

推广，用基因科技去推动出生缺陷的

防控，肿瘤精准防控已经有了非常显

著的成效。

华大基因多年在做地中海贫血的

防控工作，如今也取得了一些成效。截

至 2022 年 6 月底，华大基因已为超过

118万人提供地贫基因检测。基因科技

在未来会变得更普惠，它将会惠及到更

多的家庭。

我会一如既往地关注科技如何更

好地应用于民生。期待未来5年，我国

有更多的创新成果能够落地。同时，

我也在持续关注科教兴国战略、人才

强国战略等，希望能为科技与教育跨

越式发展贡献力量。

■采写：新快报记者 李佳文 ■摄影：新快报记者 孙毅
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